



La Demajagua

ÓRGANO INFORMATIVO DE LA PROVINCIA DE GRANMA



Cerrar el cerco a la Covid-19

Continuar adoptando las medidas necesarias para disminuir los casos de contagio, realizar la investigación epidemiológica como está establecido y aislar oportunamente a los sospechosos o contactos de personas positivas a la Covid-19, son imperativos en Granma para ganar la batalla contra la pandemia.

En el transcurso de esta semana, el doctor Otto Reinaldo Peláez, especialista del Instituto de Medicina Tropical Pedro Kouri, que apoya y asesora a la provincia en el enfrentamiento a la enfermedad, instó a los granmenses al cumplimiento de importantes reglas relacionadas con el uso del nasobuco, el confinamiento, el distanciamiento social y el lavado frecuente de las manos, entre otras, para "dar la estocada final a la Covid-19".

Aseguró el experto que la actual y compleja situación epidemiológica del territorio es soluble y depende de la ciudadanía. Resaltó y catalogó de sorprendente el haberse habilitado aquí en poquísimos días, prácticamente en horas, más de cuatro mil 500 camas para ingresos de positivos al nuevo coronavirus, sospechosos y contactos.

"Parece ser que sí podemos hacer las cosas mejor, -apuntó- los días peores o de mayor pico de notificaciones, como promedio de 141,3 casos diarios, fueron del 29 al 31 de marzo, este último el más alto. Depende de nosotros, de nuestra disciplina, que bajen las cifras. La tendencia pudiera ser a disminuir, en dependencia del comportamiento de las personas. El esfuerzo fundamental debe librarse en Bayamo".

Durante los últimos días Granma ha disminuido discretamente su tasa de incidencia, al cierre de esta edición ascendía a 159 por cada 100 mil habitantes, pero se mantiene entre las cuatro más elevadas del país, y sus 13 municipios reportan presencia de la enfermedad.

Ayer, a partir de las 6:00 a.m., 10 zonas de Bayamo entraron en restricción total de movimiento. La doctora Isabel Agüero Sánchez, directora del Centro municipal de Higiene, Epidemiología y Microbiología de la Ciudad Monumento, al ofrecer la información, aclaró que esta medida no sustituye



la restricción parcial de movimiento establecida desde hace varios días en algunos consejos populares, a partir de la 1:00 p.m.

Por su parte, la doctora Kenia González Medina, jefa de Atención médica en la Dirección de Salud en Granma, dio a conocer, este viernes, que de las mil 213 muestras recibidas, 86 fueron positivas, pertenecientes 49 a Bayamo, 16 a Guisa, seis a Cauto Cristo, cinco a Manzanillo, tres a Niquero, y a Buey Arriba, Campechuela y Pílon, dos cada uno, mientras uno es de Bartolomé Masó.

González Medina agregó que se mantienen ingresados dos mil 372 pacientes, activos en la provincia 502, en Santiago de Cuba 41, sospechosos 401, contactos mil 428, ya se acumulan tres mil 512, autóctonos tres mil 379, viajeros 133, y en edad

pediátrica 287. Fueron dados de alta 49 pacientes, y están recuperados mil 808. Una persona confirmada está en estado grave, una crítica y 598 pacientes en vigilancia intensiva, todos en el Hospital Celia Sánchez Manduley, de Manzanillo.

Indicó la especialista en Epidemiología que la puesta en marcha del Laboratorio de Biología Molecular de Granma comenzó desde hace aproximadamente una semana, y están en la fase de prueba técnica, por tanto, las muestras que arrojan resultado positivo se mandan a verificar a Santiago de Cuba.

MARÍA VALERINO SAN PEDRO
Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

Tricampeones

SUPLEMENTO DE La Demajagua DEDICADO A LOS ALAZANES



Campeones, por grandes y por humildes

Los Alazanes regresaron al trono de la pelota cubana y lo hicieron de la manera más convincente: demostrándolo sobre el terreno, sin alardear y sin creerse superiores a los contrarios. Por eso, se titularon campeones, por grandes y por humildes.

En estanquillos, La Demajagua propone el suplemento *Tricampeones*, un acercamiento a la actuación de los Alazanes, que conquistaron la corona en la recién finalizada campaña beisbolera.